

## **A n t r a g**

der Fraktion der CDU

### **Änderung der Vorschriften für die Beleuchtung von Gemeindestraßen**

Der Landtag Rheinland-Pfalz möge beschließen:

Der Landtag Rheinland-Pfalz fordert die Landesregierung auf, sich im Bund und bei der Europäischen Union für flexiblere Vorschriften und Normen für die Beleuchtung von Gemeindestraßen einzusetzen. Die derzeit geltende EU-Norm sowie die daraus abgeleitete deutsche Industrienorm sind zu starr und unflexibel.

Ziel der Initiative soll es sein, den Gemeinden einen wesentlich größeren Ermessensspielraum einzuräumen, in welchem Umfang und mit welchem Aufwand sie Gemeindestraßen beleuchten, als es derzeit möglich ist.

Begründung:

Nach beispielhaften Erfahrungen, wie sie vor kurzem der Landkreis Bad Kreuznach machen musste, erscheint es geboten, im Sinne eines Abbaus von Bürokratie, der Subsidiarität in der Europäischen Union, der Stärkung der kommunalen Selbstverwaltung und des schonenden Umgangs mit Energie zentralistische und perfektionistische Vorschriften an diesem Beispiel zu korrigieren. In diesem Fall erscheint eine europarechtliche Vorschrift ohnehin nicht sinnvoll und unnötig.

Für die Fraktion:  
Hans-Josef Bracht

